
 
 
 
 
  
 

 

PROYECTO DE RESOLUCION 

 

 

La Cámara de Diputados de la Nación  

 

RESUELVE: 

 

 

Solicitar al Poder Ejecutivo Nacional, en los términos del art. 100 inciso 11 de la 

Constitución Nacional, informe a esta H. Cámara, en relación al incumplimiento 

del cronograma de entrega de vacunas de la empresa AstraZeneca en la 

República Argentina:  

1. Explique con precisión que respuesta le brindaron los representantes de 

AstraZeneca en Argentina sobre el cronograma de arribo de vacunas y la 

cantidad de dosis que ingresarán al país para cumplir con lo acordado y 

estipulado en el contrato firmado con el laboratorio, indicando las cantidades y 

fechas de arribo de las mismas. 

2. Explique con precisión que resultado arrojó la conversación mantenida con la 

la encargada de negocios de la Embajada de Estados Unidos, MaryKay Carlson, 

para destrabar el envío de 900.000 dosis de Astrazeneca que se encuentran en 

el laboratorio Albany Molecular Research, de Albuquerque. 

3. Detalle qué negociaciones se encuentran llevando a cabo con otros 

proveedores teniendo en cuenta además, el reciente cierre de exportaciones de 

vacunas de India y China, para cumplir con el plan de vacunación en el menor 

tiempo posible, especificando el laboratorio y las condiciones requeridas. 

 

 

 

 

 

 



 
 
 
 
  
 

 

 

FUNDAMENTOS 

 

Señor presidente: 

 

El presente proyecto de resolución tiene como objeto solicitar al Poder Ejecutivo 

Nacional, en los términos del art. 100 inciso 11 de la Constitución Nacional, 

informe a esta H. Cámara, en relación al incumplimiento del cronograma de 

entrega de vacunas de la empresa AstraZeneca en la República Argentina: 

Explique con precisión que respuesta le brindaron los representantes de 

AstraZeneca en Argentina sobre el cronograma de arribo de vacunas y la 

cantidad de dosis que ingresarán al país; Explique con precisión que resultado 

arrojó la conversación mantenida con la la encargada de negocios de la 

Embajada de Estados Unidos, MaryKay Carlson, para destrabar el envío de 

900.000 dosis de Astrazeneca que se encuentran en el laboratorio Albany 

Molecular Research, de Albuquerque; Detalle qué negociaciones se encuentran 

llevando a cabo con otros proveedores teniendo en cuenta además, el reciente 

cierre de exportaciones de vacunas de India y China, para cumplir con el plan de 

vacunación en el menor tiempo posible, especificando el laboratorio y las 

condiciones requeridas. 

En el marco de la crisis sanitaria por Covid-19, el Gobierno, según lo explicitado 

en el Plan Estratégico para la Vacunación en la República Argentina, se ha 

propuesto como objetivo vacunar a 24.000.000 personas de los grupos 

prioritarios en el año 2021, los cuales incluyen a el personal de salud, adultos de 

70 años y más y personas mayores residentes en hogares de larga estancia, 

adultos de 60 a 69 años, fuerzas armadas, de seguridad y personal de servicios 

penitenciarios, adultos 18 a 59 años de grupos en riesgo, personal docente y no 

docente y otras poblaciones estratégicas definidas por las jurisdicciones y la 

disponibilidad de dosis. 

En este panorama, Argentina tiene un acuerdo con el laboratorio AstraZeneca 

por 22,5 millones de dosis. Ya efectuó un pago por el 60% de ese total, pero aún 

no recibió ninguna vacuna. Este paquete de casi un millón de dosis fue producido 

por el laboratorio mAbxience, que conduce Hugo Sigman, y enviado al 

laboratorio Liomont, en México, para completar su envasado. 

 



 
 
 
 
  
 

Sin embargo, desde México debieron enviarlas al laboratorio Albany Molecular 

Research, ubicado en Albuquerque, Estados Unidos, porque no habían podido 

acceder al filtro de vidrio microparticulado que se usa para filtrar, fraccionar y 

envasar el principio activo que le envían desde Argentina. Debían importar ese 

filtro desde Estados Unidos, pero el ex presidente Donald Trump bloqueó la 

exportación de productos médicos amparándose en la emergencia sanitaria 

generada por el coronavirus. Desde ese momento, las gestiones se complicaron. 

El miércoles por la mañana, la Ministra de Salud de la Nación, Carla Vizzotti y la 

asesora presidencial, Cecilia Nicolini se reunieron con representantes de 

AstraZeneca Argentina para reclamarles un informe sobre el avance en la 

producción y el control de calidad de la vacuna, así como del cronograma de 

entrega estimado. 

Además en el día de ayer, también se reunieron con MaryKay Carlson, la 

encargada de negocios de la Embajada de Estados Unidos, para destrabar el 

envío de 900.000 dosis de AstraZeneca que se encuentran en el país del norte. 

Es decir, la vacunación en Argentina enfrenta dos problemas, uno de ellos 

externo y común a casi todo el mundo (el acceso a las dosis) y el otro propio de 

las dificultades logísticas del país y de la mala gestión del Gobierno (distribución 

y aplicación). 

A esos problemas, se le suma un dato clave: la negociación instrumentada por 

el Gobierno Nacional tuvo pruritos ideológicos, opacas explicaciones respecto a 

intentos fallidos y un resultado a la vista: tenemos pocas vacunas, de pocos 

proveedores y pocas perspectivas de ampliar la canasta de vacunas disponibles. 

Además, en este escenario de escasez de vacunas, el viernes 19 de febrero 

tomaron estado público unos gravísimos hechos ocurridos en el Ministerio de 

Salud de la Nación, donde algunas personas fueron vacunadas contra el 

coronavirus alterando el protocolo establecido por el propio Gobierno Nacional. 

Un año atrás comenzaba este calvario y hoy ya se produjeron varias vacunas 

que inmunizan contra la enfermedad. Esto es un logro espectacular de la ciencia 

y de la cooperación internacional. Pero está claro que hay una demanda muy 

fuerte de vacunas y los países emergentes tienen las de perder frente a las 

potencias. Cuesta y mucho asegurar la llegada de las dosis necesarias. 

Aún así, el contexto internacional no exime de responsabilidad al Gobierno por 

sus errores tanto técnicos como éticos y políticos. El vacunatorio vip demostró la 

falta de decencia y compromiso con la salud de la primera plana del oficialismo, 

como así también el acceso privilegiado a la inmunizacion de referentes jóvenes 

del kirchnerismo. 



 
 
 
 
  
 

A partir de este escándalo propusimos desde el Congreso un plan para 

transparentar el operativo de vacunación y garantizar la trazabildad de cada 

dosis desde que llega al país hasta que se aplica. No solamente no tenemos 

respuestas sino que las autoridades, bajo el paraguas de la etiqueta de 

"estratégicos" le dieron un marco legal a la vacunación de funcionarios de 

segunda línea antes que a los grupos de riesgo que tanto necesitan la 

inmunización. 

Los números que muestra el Gobierno evidencian un desfasaje considerable 

entre las vacunas que arribaron al país y las efectivamente aplicadas. Aquí está 

el mayor inconveniente para llegar más protegidos a la segunda ola: es necesario 

quintuplicar el ritmo actual de 25 mil dosis para vacunar a toda la población de 

riesgo antes del invierno. 

Se conjugan una multiplicidad de factores. Un sistema de salud desfinanciado y 

fragmentado, con provincias que no tienen recursos para afrontar las 

responsabilidades que deben cumplir; las trabas logísticas de un país cuya 

infraestructura deja mucho que desear; y la ineficiencia de un Gobierno más 

pendiente del frente judicial que de la salud de los argentinos y las argentinas. 

Consideramos esencial echar luz sobre las negociaciones con los laboratorios y 

agilizar no solamente la distribución y aplicación de dosis en provincias y 

municipios, sino también la carga de datos que nos permitan identificar cuáles 

son las áreas críticas del operativo para implementar soluciones específicas y 

rápidas. 

Estamos transitando ya el otoño y con la llegada del frío la gente pasará más 

tiempo en lugares cerrados y aumentará la circulación del virus y por ende 

contagios e internaciones, no hay tiempo que perder.  

En este marco cabe destacar que la Ministra de Salud, en su última concurrencia 

a la Comisión de Acción Social y Salud de la Cámara de Diputados, afirmó que 

no habían retardos en la entrega de vacunas de AstraZeneca y que entre fines 

del mes de Marzo y el mes de Abril, llegarían los primeros lotes al país. 

Encontrándonos en el último día del mes, podemos constatar que eso no ocurrió, 

ya que no ingresó ni una sola dosis.  

Además el mismo laboratorio lanzó esta semana un comunicado en el que 

reconocían el retardo porque “los rendimientos del proceso inferiores a lo 

anticipado para los lotes iniciales, el acceso limitado a insumos críticos y tiempos 

más largos requeridos para cumplir con las calificaciones del sitio en las 

liberaciones de lotes iniciales, ocasionaron resultados diferentes a los estimados 

inicialmente tanto en volúmenes como en tiempos de fabricación”. 



 
 
 
 
  
 

Por todo lo expuesto, solicito a mis pares el acompañamiento al proyecto de 

resolución. 

 

Claudia Najul 

Albor Cantard 

Karina Banfi 

Lorena Matzen 

Gabriela Lena 

Federico Zamarbide 

Hugo Romero 

Cármen Polledo 

Josefina Mendoza 

Ximena García 

Gabriela Burgos 

Jorge Vara  

Luis Petri 

Luis Pastori 

Sebastián Salvador 

 

 


